

LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.— En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número, suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

COMPANIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas entre Alicante y costas de Argelia por los magníficos vapores

SITGES HERMANOS Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Saldrán para Orán DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.

Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

LA ARENGA DE SILVELA

Que no tenía arranques de valor. Que carecía de dotes de gobierno. Que en su atildada figura no se vislumbraba al estadista de amplios horizontes y de un mañana grande para la patria. Los que tal afirman calumnian al hombre más grande y más universal que ha gobernado a España. Vino al Gobierno a frente del departamento de Estado, y enseguida hizo el tratado de paz y amistad con los Estados Unidos; preparó el convenio con Francia, que nos ha valido esa inmensidad de kilómetros cuadrados que por su extensión extraordinaria no pueden contarse, pero dejando la médula entre las manos del ministro francés, y Francia sacará el producto en tanto, nosotros nos comemos el hueso. Regeneró en pocos días la Hacienda, afirmó el crédito y conquistó el respeto de las naciones por la seriedad, según el mismo afirma, con que España cumplió todos sus compromisos. Los que no somos maliciosos, ni tenemos prevención contra estos gobernantes de la moderna, cuando nos enteramos de que se encargaba de la cartera de Marina, dijimos: Tendremos arsenales, tendremos barcos, tendremos una Marina bien dotada que garantice nuestra autonomía nacional y que abra nuevos horizontes al engrandecimiento de la patria, extendiendo sus fronteras, ampliando los dominios españoles, y en menos tiempo del necesario para decirlo, han surgido prelopes de nuestro Amirantazgo, no sabemos en qué número, que debe ser indudablemente muy importante y de positiva fuerza cuando la voz vibrante, la palabra persuasiva del inclito ministro, ha hecho surgir, acaso del abismo, nuestras flamantes escuadras, que recorren los hemisferios, que

son recibidas y agasajadas por los pueblos más temibles del mundo, y que van dejando una aureola de gloria y de poderío que nos envidian todos los pueblos del planeta.

Cuando nos considerábamos más pequeños, cuando creíamos a la patria desfallecida y agobiada por el peso de tantas catástrofes, surgió el estadista, y de su prodigioso cerebro y de los extraordinarios recursos de su inmenso talento ha comenzado con vigor extraordinario la obra de engrandecimiento, del bienestar casi milagroso del crédito hasta lo inconcebible y de la improvisación de una fuerza marítima que nos coloca a la cabeza del mundo.

Sus poderosas iniciativas, su política de comunicación con el exterior, justifica esa política de aventuras a que ha dado vida con su discurso, en el que ha bastado su magna palabra para repletar de barcos nuestros puertos y de material de los más modernos sistemas nuestros arsenales.

Los españoles no podemos permanecer mudos ante las condiciones extraordinarias de ese hombre eminentísimo, de quien el día menos pensado, acaso desde mañana, esperamos no sólo nuestra regeneración, sino que nos replete los bolsillos a todos los españoles.

La fama de hombre tan eminente debemos cantarla en versos endecasílabos, glorificando al héroe y quemando incienso y leña en su honor.

Y vamos a entonar todos los himnos de la gloria y mantenerle la mansión eterna del silencio, donde no solemos a tener noticias suyas, porque nos afixia la atmósfera de grandeza, y nos empalga tanta ventura en tan poco tiempo.

Váyase el gran estadista, porque no nos lo merecemos, y váyase pronto, porque, dada nuestra pequeñez, somos capaces de arrojarle por la borda de sus grandezas de lengua y de sus osadías e inaprensiones de guñol.

D. Francisco Just y Valentí

Con suma complacencia vamos a ocupar nos de este distinguido ciego que fué un hábil tipógrafo, antes de perder la vista, y es hoy uno de los más ilustrados profesores de la enseñanza de ciegos, a cuyos admirables trabajos hemos tributado repetidas veces las mayores y más justas alabanzas.

Poco diremos de sus producciones literarias, pues las que no se han publicado en folletos y periódicos han sido leídas por su autor con el auxilio del tacto en diferentes actos públicos, como lo fué su bonito romance valenciano sobre costumbres al cantinas, premiado en los recientes juegos florales celebrados en esta capital, y por tanto saben nuestros lectores cuán merecida es la fama que goza de correcto escritor y de inspirado poeta.

Teniendo, pues, en cuenta sus nada comunes dotes de ilustración y de cultura, su amor al estudio y a las empresas generosas, no nos maravilla que el Sr. Just, al perder el inapreciable sentido de la vista, en vez de abatirse y caer en la inacción, manifestara desde luego vivos deseos de imponerse en los conocimientos especiales de la enseñanza de los ciegos, lo que hizo con tanto aprovechamiento, y de tal modo se identificó con las necesidades de esos infelices, que brotando en su alma un sentimiento noble y levantado, prometió con gratitud su existencia en favor de sus compañeros de infortunio.

La Excm. Diputación de esta provincia, deseando utilizar los conocimientos del señor Just, le nombró segundo profesor de la Escuela de ciegos de esta capital en 5 de Abril de 1878, y en igual fecha de 1888 le encargó la escritura de libros con letras de relieve para la fundación y acrecentamiento de una biblioteca destinada a la ilustración de los ciegos.

En su consecuencia, el señor Just dió comienzo a su tarea escribiendo en primer lugar el "Método de Lectura", de Flores; dispuesto en forma que pudieran leerlo así los

ciegos como los que ven. A este siguió el "Cateo de los niños", por Giménez Arco; el segundo, tercero y cuarto cuadernos de lectura: "Cateo de la Doctrina Cristiana"; otro ejemplar de esta obra, en doble folio adornada con preciosas alegorías y otros dibujos que el señor Just regaló a la excelentísima Diputación; "Historia Sagrada"; "Epitome de la Analogía y Sintaxis"; "Geografía" y "Aritmética", con todos los ejemplos, tablas y operaciones; "Geometría", con sus correspondientes figuras, y por último, el tomo de poesías originales del señor Just, titulado "Ecos de un ciego". Con esta obra, que hacía el tomo veintinueve, además de los libros que se hallaban en preparación, que daron interempidos los trabajos de la Biblioteca, por haber suprimido la Diputación en el presupuesto de 1897 a 98 la cantidad consignada para dicho objeto.

No obstante este contratiempo, el señor Just edició su actividad dando mayor impulso a sus trabajos particulares, habiendo terminado ya un nuevo ejemplar, en pliego entero, de "Ecos de un ciego", en el que su autor ha acumulado la mayor suma de bellezas por ser su obra predilecta. En ella no hay una sola página que no haya que admirar un trabajo artístico: caprichosas cenefas, variadas todas ellas y del mejor gusto, magníficas portadas, alegóricos dibujos, representando un precioso cáliz, dos lirios, tres sarcófagos, una invocadura de teatro representada con la mayor propiedad, etc.

Muchos son los trabajos que el señor Just tiene comenzados, pero nos limitaremos a citar la "Estórica" y "Poética" de Miquel; el "Método de Silfeo", de Esclava, ilustrado con dibujos que representan las claves, el pentagrama con las notas de la escala y demás signos musicales de forma usual, para que los ciegos puedan tener conocimiento de ellos; y sobre todo, las dos obras monumentales que darán sin duda alguna, gran nombre al señor Just: la primera es la inmortal creación de Cervantes "Don Quijote de la Mancha", ejemplares rarísimos y únicos en su clase, que llamará poderosamente la atención pública. La segunda es el "Diccionario de la Lengua Castellana", arreglado para los ciegos por el señor Just, teniendo ya terminados todos los trabajos artísticos que ha de contener dicha obra, los cuales son de un efecto sorprendente. Todas las primeras páginas de las veintinueve letras de que trata el "Diccionario", van adornadas con otras tantas capéceras de muy variados y hermosos dibujos, y precedidas de una portada especial, en cuyo centro va la respectiva letra, entre las que se distinguen la de la B, que representa el escudo de Barcelona; la G, un Globo; la I, el escudo de Italia; la L, una Lira; la P, el escudo de Portugal; la T, una Torre; etc.

Los hechos, pues, han venido a patentizar que no eran varias las promesas del señor Just y tanto los trabajos realizados entre los que sobresalen el magnífico mapa en relieve de España y Portugal, y los preciosos Albums de dibujo para los ciegos, como el fiel cumplimiento de su deber en el desempeño del cargo de profesor de la clase especial de la enseñanza de ciegos en la escuela de esta capital durante más de veintinueve años, demuestran de una manera evidente el firme propósito del Sr. Just de cumplir religiosamente su ofrecimiento.

Más ¡ay! que no bastan los buenos propósitos. Las más mejor templadas sucumben bajo el peso abrumador de la triste realidad de la vida, y el Sr. Just que ha hecho sacrificios superiores a sus fuerzas para llevar a cabo sus proyectos, que ha pasado muchas, muchas noches sin reposar apenas por abreviar la terminación de sus trabajos, que desea, por cuantos medios estén a su alcance, contribuir a mejorar la cultura de los ciegos, en vez de encontrar una repensa apropiada a sus grandes merecimientos; en vez de conseguir el apoyo necesario y el consiguiente auxilio para que no fracase en su noble empresa, tan solo consigue a la postre verse privado de toda clase de recursos, dejándole cesante después de tan dilatados y buenos servicios.

Poco importa que sean grandes sus mere-

tos y virtudes; que sus inimitables trabajos hayan sido premiados con las más altas recompensas en las grandes exposiciones, que círculos, academias y sociedades literarias de España y del extranjero se hayan considerado muy honrados al contarle en el número de sus miembros, y que innumerables periódicos hayan proclamado con unánime aplauso las excelencias de sus admirables producciones; pues esto nada significa en los tiempos que alcanzamos, a pesar de pregonarse en todos los tonos la necesidad de proteger y difundir la instrucción pública en todas las manifestaciones del saber.

Mucho celebraríamos, no obstante, que el Sr. Just alcanzara la merecida recompensa, cuya acertada resolución seríamos los primeros en aplaudir; limitándonos por hoy a enviarle una vez más el testimonio de nuestra admiración y simpatía.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Lo de Jijona

En Jijona hay jaleo. Danzan el alcalde y el juez. Viva la Pepal. Ese grito es de entusiasmo, y lo lanza un ciudadano pacífico al enterarse de lo que pasa y presenciar el baile.

Se reduce todo a lo siguiente: El juez habitó en la misma casa donde está instalado el Juzgado, cuyo alquiler satisface el Ayuntamiento de Jijona, con cargo al capítulo de gastos carcelarios del distrito. Como han reñido ambas autoridades, el alcalde exige al juez el dinero del alquiler, y si no le lanza de la casa, como así lo ha hecho. Aplazó el acuerdo y después de mil injurias, ha fallado el gobernador Sr. Pérez Álvarez contra el parecer de la comisión permanente de la Diputación provincial, que pagó el juez, dando la razón al alcalde, que pide no solo los alquileres de estos últimos meses, sino de años anteriores.

Al ver este pugilato entre autoridades monárquicas quien que ame la República no se alborozó?

Españoles, no hay medio: ¡o la nueva escuela, o la agonía y el desbarajuste administrativo!

Lo que pasa en Jijona es verdaderamente escandaloso, y es exactamente lo mismo que ocurre en muchos pueblos.

APUNTES POLÍTICOS

Ha dicho La Regeneración, que el señor Mataix, no volverá a ser elegido diputado por Alicante, porque éste tiene sus candidaturas.

Esto quiere decir que han reñido los hombres de Mataix y los del barón de Petrés.

¿Puede concebirse una inconsecuencia más grande?

En unos políticos tan veladas, no puede haber más que contradicciones, luchas, miserias y odios.

Pero avancemos otro poco.

Examinando esa afirmación de La Regeneración, el órgano de los conservadores mataxistas La Opinión, dice que podrá, o no, ser elegido diputado D. Santiago Mataix que eso está por ver, pero que La Regeneración debe dar al público el nombre de esos hijos de Alicante, que quieren representar al pueblo donde vieron la luz primera en el parlamento, para hacer el bien de la circunscripción. ¡Vengan esos nombres, exclama el colega repetidas veces.

¿Los dará La Regeneración? ¿Será uno de ellos el del actual alcalde de Alicante señor barón de Petrés?

¡Ah! ¡veremos! Y esta cuestión no es nueva: hace tres

meses escribimos un artículo bajo el epígrafe ¿Dónde está la Pastora? en el que expusimos las mismas razones que ahora aduce el periódico conservador. Por lo tanto a nosotros no nos ha cogido de sorpresa lo ocurrido.

Por supuesto, la nación española, tal como hoy vive, no es una nación: es una verdadera merienda de negros. El sufragio universal es una farsa, y por eso hemos los republicanos progresistas adoptado el retraimiento.

Cuando sea hora, el partido saldrá del retraimiento, y votará candidatos patriotas que estemos seguros representarán en el Parlamento dignamente a la circunscripción.

El bien de todos: esta es la propaganda que harán.

¿No es esto la política?

Pues es una picardía y un disparatado.

Notas y notitas

Algo de policía

No basta, amigo lector, que los hombres coman y que estén sanos, es necesario también que gocen de comodidades; así vamos a hablar de calles, caminos, paseos etc.

Las calles deben ser derechas, anchas, ya para que circule el aire con facilidad y no se vicié, y ya para su mayor belleza. En Alicante tenemos las calles de «Alfonso el Sabio» y «Avenida del Dr. Gadea», que son muy anchas y hermosas, con buenas aceras, y en el centro con espacio bastante para los coches, carros y caballerías; siendo muy justo que los que no van en carruaje, no estén expuestos a ser atropellados, heridos ó muertos.

El empedrado de las calles ha de ser fuerte y tener aquella inclinación que se requiere para que corran fácilmente las aguas a la alcantarilla que debe pasar por el centro de ellas, y comunicarse con los de las letrinas de las casas.

Aquí, tenemos que todas las casas edificadas en ensanche, como prolongación de las calles de Bazan, Torrijos y Navas, carecen de alcantarillas.

También es muy útil que estén cortadas en ángulos rectos por otras transversales a ciertas distancias, a fin de facilitar su comunicación.

Siendo esencialísimo el asco, cada vecino debería barrer diariamente la acera de su casa además de lo que viene obligado a hacer el contratista de la limpieza.

La uniformidad de los edificios es fastidiosa, según se nota en algunas ciudades, conviene, pues, que no sean todos de la misma altura y del mismo gusto; pero nadie debe edificar sin presentar un plano al Ayuntamiento de los pueblos, que pesa a la comisión correspondiente y a informe del arquitecto municipal. Estos se ciñen a dar su dictamen sobre las fachadas y a la alineación y rasante, sin entrometerse en lo concerniente al repartimiento, que cada uno lo debe hacer a su gusto.

El que conste que una casa quiere aprovechar el terreno bien, quiere las comodidades interiores y tira a gastar lo menos posible. El arte de hacer escaleras que ocupen poco terreno, y que sean cómodas; el arte de distribuir las habitaciones, y el de dar luces son cosas muy desconocidas por el común de los improvisados constructores; así se entregan las gentes a su capricho, haciendo lo que se llame un cien pies.

Secas tan útil como hermoso que todas las llerías finalizasen en una plaza cerrada, que fuese el punto de reunión de las gentes, y puedan pasearse en sus arcos, con buen ó mal tiempo, y encontrar reunidas todas las cosas que sirvan al adorno, comodidades y recreo.

También debe haber desembarcadas por el pueblo, otras varias plazas destinadas a vender los alimentos.

Instantánea

Esta popular Revista empieza con su número 101 a estamparse toda en papel couché y con aumento de páginas.

Su original, culta y amena literatura, lleva firmas tan respetables como Blanco Belmonte, Guerra, López Silva, Jackson Veyan, Pedro G. y Gotor Martín Pizarro, Emilio Carrere, Jaime Sola, Amicis, Juan F.esco, Conde y Zalazar y J. Murciano. Portada en colores: Srta. Taberner, Cuadro de Paradis y San Martín, Meditación, El barquero, Centro de España, Exposición de París, Vistas de Avilés, Coruña, Vigo y El Ferrol

durante el viaje régio. Los globos dirigibles, Lorca, Béjar, Retratos de las autoridades militares de Cartagena y Moda Instantánea.

El conjunto de «Instantáneas», es tan agradable y elegante, que sólo así se explica la predilección que el público tiene por esta Revista, que continuará, en este mes y en el próximo Octubre, desarrollando las buenas reformas acordadas.

Sin resolver

Observa *El Liberal* que nada se ha hecho para resolver la famosa cuestión del puerto. Hace años que lo habíamos notado nosotros.

Censuras al Jurado

La *Correspondencia de Alicante* de anoche, censura al Jurado que actuó en los Juegos Florales de esta ciudad, fundándose en no haber premiado una composición poética que el colega publica, al menos con un acierto.

Mal camino se sigue, pues por él, no vá a ser fácil conseguir un tribunal calificador de trabajos literarios.

Aires es pañoles

Los maestros Bretón y Chapí han tenido una buena idea. Ambos eminentes músicos están dispuestos a trabajar porque en todas las regiones se celebren concursos de cantos populares, con el meritorio fin de hacer una recopilación—que aún no se ha hecho a estas alturas—de esas peculiares canciones que en sí llevan pedazos del alma del pueblo que las canta.

Conocemos la mñeira, ese canto triston de los gallegos, que a ellos les recuerda lejos de la *terra* el ambiente especial de los loros; el zortzico, que por su sencillez semeja el substratum de una tierra virgen; la jota, que dice mucho al corazón, y conforta el espíritu de los aragoneses cuando los coje lejos de la tierra querida, y los entusiasma cuando los coje de cerca. Las malagueñas, las granadinas, soledades, peteneras, seguidillas gitanas y rondeñas, que estaban elaboradas con ayes tristes, dejos de melancolía y pensamientos de filósofo, llevan a lo más hondo un no sé qué de alegría fortificante que hace olvidar penas a los unos, en los otros siembra remembranzas de crueles amarguras. —Las que no conocemos, en su generalidad, son las variantes de esos cantos populares, de esos aires españoles, que reunidos formarían un conjunto, imagen del alma artística de nuestro pueblo, un todo hermoso que daría fe de intimidades cuya unión no se consigue sino andando de aquí para allí en romería constante por las regiones, por esos pedazos de país cuyo enlace forma todo patria.

Por eso es meritoria la labor que se disponen a emprender los ilustres maestros; porque los concursos con que ellos han soñado, darán hecho ese todo compacto, esa reunión de todos, nuestros cantos populares, una manifestación de la España que ama y se queja porque todos los informa mezcla de ayes y quejidos, sentimientos y dolores.

No cabe duda de que tan hermosa empresa se llevará adelante. Nombres como los de Bretón y Chapí, son una garantía.

Los españoles de Ultramar y el servicio militar

La «Gaceta» publica una real orden del ministerio de la Gobernación resolviendo dudas sobre la aplicación de la ley de Reclutamiento.

Hé aquí sus principales disposiciones: «Los españoles nacidos en las antiguas provincias y territorios de Ultramar que hayan venido ó vengán a fijar su residencia en España después de cumplida la edad que señala el artículo 27 de la ley de Reclutamiento vigente, no serán incluidos en alistamiento alguno, y quedarán, por consiguiente, dispensados del servicio de las armas.

Para el alistamiento de los que hayan venido ó vengán a la antigua metrópoli antes de cumplir dicha edad, regirán las reales órdenes de 14 de Noviembre de 1888 y 31 de Mayo último.»

Setiembre

Continúanse los trabajos de entretenimiento y limpieza de los jardines.

Como empieza a hacer frío por las noches deben colocarse los cristales en las estufas y cerrarlas anocencido.

Los riegos deben darse por las mañanas. Las camas calientes empiezan a tener importancia para los jardineros y hortelanos

quequieran forzar los cultivos bajo campanas ó monteras de cristal.

Se dividen y plantan las peonías herbáceas, fúnerias bulbosas, bellis perennis y en general todas las plantas vivaces de adorno. Deben resguardarse del frío los claveles flamencos y de fantasía, que son de naturaleza delicada.

El trasplante de las plantas cultivadas en tiestos debe hacerse en este mes para que tengan tiempo de arraigar antes que entre el invierno, teniéndolas a la sombra durante un mes y regándolas un poco.

Siembranse en pleno aire: agrostio, pulchella, alip um mrisimum, camdanulas, centáuras, clarkias, claveles de China, etcétera.

Plántanse fresas para obtener frutos en primavera.

Los ciruelos, cerezos y almendros que sean fuertes y robustos pueden ingertarse todavía a ojo velado y dormido.

Se aporcan los cardos y apios para hacerlos blanquear.

Se siembran al aire libre: zanahorias medio largas, lechugas acogolladas y romanas de invierno, cebollas blancas, nabos, espinacas, ocelgas y col quintal.

Consejo útil

Actualmente son muchas las personas acomodadas que abandonan el campo para regresar a Alicante, después de la temporada de verano, dejando cerradas las habitaciones que ocupan en sus fincas de recreo hasta la primavera.

Para preservar esas habitaciones de la humedad, hay que dejar cerradas herméticamente puertas y ventanas y colocar en el centro de las salas unas vasijas con cloruro de cal, vasijas que estén dentro de otra mayor para que se deposite el agua que se desprende.

Como el cloruro atrae toda la humedad el aire en las habitaciones será muy seco.

Artillería a China

En Londres se prepara un destacamento de artillería que se enviará a China.

La peste

Se han registrado ocho casos de peste bubónica en la isla de San Mauricio.

Han fallecido cinco adoptándose precauciones.

Conferencias militares

El ministro de la Guerra a empezado las conferencias con los jefes de artillería sobre las fortificaciones de Canarias.

Azcárraga ha terminado los presupuestos de Guerra.

Antes de envi rios a Hacienda conferenciará con Silvela.

Detención de un anarquista

Desde hace algunos días hallábase en San Sebastián un extranjero, que, por su aspecto, infundió sospechas a las autoridades.

El individuo en cuestión ha sido detenido. Al ser interrogado, encerróse en una profunda reserva. En vista de ello, se procedió a practicar un minucioso registro en el domicilio donde se hospedaba.

El equipaje del extranjero sospechoso consistía únicamente en un baúl, dentro del cual se encontró un traje de clérico francés.

Suspechando que el detenido guiaba a algún móvil criminal, se le interrogó nuevamente, manifestando entonces que era suizo, y que su propósito era el de internarse en Francia.

Teníase noticias de que éste había desembarcado recientemente en Santander, que procedía de Norte América y que se había trasladado por tierra a la capital de Guipúzcoa.

Verificado un nuevo registro en el baúl del detenido, se encontró en la tapa del mismo, entre el forro de papel y la madera, un pliego escrito, conteniendo instrucciones de gravedad relacionadas con el presidente de la República francesa.

El detenido es anarquista y, por reclamación, ha sido entregado a las autoridades francesas.

CORREO DE MADRID

12 Septiembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Vuelve a hablarse de que los Sres. Silvela y Dato tienen proyectada una nueva combinación

de gobernadores, que habrá de ser bastante extensa y que no tardará en conocerse.

El general Jaramillo continuará en Manila hasta resolver varios asuntos pendientes allí. Ignora el ministro de la Guerra la fecha en que el general Jaramillo podrá regresar a la Península.

Se asegura que el propósito del gobierno es levantar la suspensión de las garantías constitucionales en Madrid y no en Cataluña, obedeciendo a la cuestión de las huelgas.

El jefe del gobierno irá a San Sebastián a despachar con la reina cuando lo crea necesaria y no semanalmente.

El señor presidente del Consejo de ministros llegó ayer mañana a Madrid, y el sábado reunirá a sus compañeros de Gabinete en la Presidencia para celebrar Consejo.

El gobernador de Barcelona comunicó ayer por telegrama al subsecretario de la Gobernación, que la mayoría de los obreros cerrajeros han acudido al trabajo, y que puede darse por terminada la huelga.

El día 19 del corriente mes llegará a San Sebastián por mar el hermano de la regente.

El Corresponsal.

Varias noticias

Parece ser que se ha desistido de dar la novillada que días atrás venía anunciándose y en la cual había de tomar parte el valiente diestro «El chico de la blusa».

OBEDIOS OTATRO PRINCIPAL

Del 2 al 3 del próximo mes Octubre, debutará en el teatro Principal la compañía de ópera italiana que dirige el señor Giovanini, para hasta el día 30 no cumple su compromiso en Barcelona.

Dará trein a representaciones. El Sr. Cepillo, contratará una compañía de declamación para la temporada de Navidad.

Cada noche se ve más concurrido el teatro de perros, monos y cabras amaestradas situado en la calle de Alfonso el Sabio, al lado del teatro Circo.

Es de ver como a la voz del domador, ejecutan los más difíciles trabajos aquellos animales.

Las funciones dan principio todas las noches a las nueve, y la entrada general solo cuesta 15 céntimos de peseta.

MOLISMINI

Infaliblequita manchas—Droguería «El Timon», Calatrava. Alicante.

El Sr. Gobernador civil, presidente de la Junta provincial de Instrucción pública, en circular que inserta el «Boletín oficial» e anuncia, advierte que no se aprobarán ningún Presupuesto municipal para 1901 que no consiga cantidad suficiente para el sostenimiento de tantas clases nocturnas de adultos, como escuelas públicas de niños existan en la localidad.

Las noticias recibidas de Alcalá del Río acerca de las dos últimas capeas verificadas allí para solemnizar las fiestas del patrón del pueblo San Gregorio, no pueden ser más satisfactorias por lo que hace al estado del simpático y valiente diestro Antonio Reverte, que ejecuta en ellas diversidad de suertes de la manera magistral que el sabe hacerlo y obteniendo ruidosas ovaciones.

En vista de ello puede ya asegurarse, sin temor a ser desmentido, que el próximo año hem: de tener ocasión de admirar de nuevo las proezas del valiente diestro alcalaiteño.

MERCADO DE RESES VACUNAS

Por la escasez de ganado vacuno en España, y particularmente en Andalucía, están tomando cada día más precio en las dehesas y cerradas las reses.

Los tratantes de esta industria se lamentan de ello por no haber conocido nunca ni tanta escasez ni tan altos precios.

El domingo próximo a las cinco y media de la tarde se reunirán en casa de nuestro querido amigo D. Miguel Elizacín, Medina 37 (Bensalua), todos los señores adheridos al proyecto de Sociedad de Tiro Nacional, para tratar de la organización del meeting que se ha de celebrar en breve en el Teatro Circo.

Los asuntos puestos a la orden del día para la sesión que en la tarde de hoy celebrará la corporación municipal son los siguientes:

- 1.º Instancia de D. Ricardo Guillen solicitando autorización para edificar en la zona de Ensanche, e informe sobre la misma.
- 2.º Comunicación de gracias.

Han empezado a repartirse bajo sobre B. L. M. las instrucciones generales, de la S.

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

ciudad Unión Iberica; por ser altamente benéficas, y no ocasiona gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y a las personas que no la hubieran recibido, la reclamamos en las oficinas de dicha Sociedad, Bailen 13, 2.º, derecha.

El día 17 darán comienzo en la Universidad de Valencia, los exámenes extraordinarios de prueba de curso.

El día 21 se retirará «Minuto» en Madrid del toro con una fortuna de sesenta mil duros, conquistada a fuerza de bullir, remendando todas las suertes y de cruzar el charco. Esta es la última suerte que ha parodiado el Guerra.

En la villa de San Juan celebrarán en los días 13, 14, 15 y 16 del actual, grandes y solemnes festejos en honor al Santísimo Cristo de la Paz.

En el paseo de Gomis ha sido detenido ayer mañana José Seva Llobregat, por amenazas a los transeúntes con una pistola que le fué ocupada por la guardia municipal. Por orden del señor Juez ingresó en la cárcel Plácido Guerra Miguel.

En los Juegos Florales de Orihuela, ha obtenido la flor natural, don Plácido Langle.

Anoche a las nueve, y en una casa de lenocinio de la calle de Pizarro hubo un escándalo mayúsculo originado al parecer por celos de un sugeto, que tenía relaciones íntimas con una pupila llamada la Andaluza, a la que amenazó. Esta huyendo arrojó desde el balcón de un segundo piso a la calle, causándose varias heridas, de las cuales fué curada en la Casa de Socorro.

¡¡HOY SE REUNEN!!
Si señor, ¿hoy se reúnen los chicos de la palanca ¿dónde? en la gasapera del Café del Comercio, local *Ad Doc*, pues no se le pedía reunir otro sitio más a propósito al amigo Orozco.

¿Qué mejor sitio que la gasapera? porque yo creo que como serán muchos los chicos de la palanca no tendrán más remedio que estar muy juntitos, y como el objeto es estrechar los lazos de unión y compañerismo, ya se tiene esto por adelantado.

Aun que ha dicho el amigo Pepe Guardiola que, todo aquel, que haya emborrinado alguna cuartilla, tiene derecho a formar parte de la palanca, y ser muy simpáticos y amigos, los que han de pertenecer a ella, y muchos tienen títulos y honores de Jefes palancistas, ganados en buena lid; oero, que es demasiado atrevimiento el mío si digo que quiero también ser uno de tantos.

Peró, la verdad, señores de la palanca, tengo mucho miedo a Paquito Martínez y a Pasqual Orozco, no se gan mañana con otro «Cacahnero» y tengo yo que cojer el capazo y me veo obligado hacerles el artículo....

En fin si para algo soy útil estoy al lado de vosotros por afición solamente, que por lo demás, no tengo méritos para ello. Advierto al mismo tiempo que si hay que examinarse me retiro, pues no conozco la esgrima ni sé tirar... respecto a esto soy partidario del amigo Orozco.—Pepe Asnar.

A LOS FORASTEROS
No os marchéis de Alicante sin visitar antes el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezca, a precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy a las 4 de la mañana es el siguiente:
Existencia de agua 22 medio palmos.
Pared descubierta 75 medio idem.
De cieno 98 idem.
Entra media hila.
Salen 1 hila fuerte.
Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.
Alicante 13 de Septiembre de 1900.—El director, Laureano Antón.



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco).

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

Se admiten alumnos internos y externos de 1.ª y 2.ª Enseñanza y carrera de comercio. Para el ingreso, matricula y cuantos detalles puedan desearse, diríjase los padres o interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

El mejor vino de Rioja conocido es el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche. Probadlo y os convencereis de sus buenas cualidades.

Pídase en Restaurants, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos. Para pedidos diríjase a su representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANE CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 20 corriente, admitiendo carga para La Rochelle..

ALPHONSE CONSEIL

Saldrá de este puerto para ROUEN el 15 corriente, admitiendo carga para París Bercy.

Para fletes y demás informes diríjase a su consignatario en Alicante, Augusto Sempé, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

LA SIN RIVAL Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio a domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país. SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca a presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el exquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de Droguería general, además de los artículos de Pintores y Decoradores, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo a quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS

Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.

Calatrava, 7.—Alicante

ULTIMA HORA

Madrid 13 (5 t.)

Silvela negado definitiva boda princesa con Caserta.—Rumores proyecto fracasado pesar ausencia.—Kruger que viene Europa solicitar auxilio boers resueltos proseguir lucha.—El Sr. Silvela conferenciando con los periodistas ha manifestado que el viaje de los reyes a Andalucía y principales puertos de la costa de Levante, Alicante entre ellos, se verificará en otoño próximo.—La reunión de las Cortes anunciada para Octubre se hará con la fórmula de nueva legislatura.—Regresó a Madrid Gasset.

73-15 30-20.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

588 LOS MISTERIOS DE PARIS

duda, quien ha irritado contra mí a ese demoniado Rodolfo, que me privó de la vista y me dejó a la merced de todo el mundo, de la Lechuza y de un bribón como tú. Ya que no puedo vengarme de él, me vengaré en mi mujer; sí, me vengaré aunque tenga que incendiar la casa y perecer entre sus ruinas, ¡Oh! sí, ¡me vengaré!

—¿Quién te diera llegar al cuarto de tu mujer, viejo chocho! Si supieras que solo está a dos pasos de aquí, ¡cómo habías de babear! Pues mira, yo sé donde está su cuarto, yo, y puedo llevarte hasta la misma puerta, ¡lo sé, lo sé, lo sé!—añadió el Cojuelo.

—¿Sabes donde está su cuarto?—exclamó el Maestro de Escuela con expresión de gozo feroz—¿lo sabes?

—Ya te veo venir; vamos, alzáte sobre las dos patas como un perro bien educado cuando su amo le enseña un hueso; ¡Vamos, arriba, viejo redomado!

—Pero ¿sabes donde está el cuarto de mi mujer?—repitió el Maestro.

—Sí por cierto; y lo más salado es que el único hombre que duerme en esta parte de la casa es un criado de la quinta: sé la puerta de su cuarto, que tiene la llave por fuera, y en un abrir y cerrar de ojos, ¡trist! se le puede encerrar dentro. ¡Vamos, arriba, dáca la pata!

589 LOS MISTERIOS DE PARIS

—¿Quién te dijo todo eso?—preguntó el Maestro levantándose involuntariamente.

—Y al lado de tu mujer duerme una cocinera vieja, que con otra vuelta de la llave quedaría encerrada y seríamos dueños de toda la casa, juntamente con tu mujer y la muchacha del capotillo gris que queremos atrapar. ¡Vamos, dáca ahora la pata; ¡un salto por toda la compañía!

—¿Mientes, mientes! ¿cómo podrías saber todo eso?

—Aunque cojo, no soy bobo ni lerdo; dije ha un rato al bobalicón del Labrador que vino a alumbrarnos que por la noche te daban fuertes convulsiones, y le pregunté cómo podría pedir socorro si te daba la tarantela, yo, el Cojuelo, podía llamar al mozo y a la cocinera; y me enseñó los cuartos donde duermen; uno abajo, otro arriba, al lado de tu mujer; de tu mujer, ¿entiendes marullero?

Después de un largo silencio el Maestro de Escuela dijo con voz sosegada y aire de espantosa resolución:

—Pues mira, óyeme; yo he vivido ya bastante. Confieso que hace un momento concebí una esperanza que me hace mirar ahora mi muerte como más horrible. La cárcel, el presidio, la horca y la guillotina no son nada en comparación de lo que he sufrido desde esta mañana, que es lo mismo que sufriré hasta el fin de mis días. Llévame

SECCION DE ANUNCIOS

Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional a la cuantía de la venta. Servicio a domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.— Calle de los Angeles, 24. Teléfono núm. 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

La Cerámica Alicantina

DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación a vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción. Grandes y constantes existencias a disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos. FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaión & Vapeur (ex-lignes Grosse).

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Tonaché).

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse a D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se contencionan, a precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléc.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producen, pueden pasarse por el establecimiento de D. Ramón Hernández. Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

ALICANTINA

Imp. y Lit. de T. Muñoz

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de salchichería y ultramarinos finos. También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

| | | |
|-------------------------|-------|------------|
| Capital social efectivo | Ptas. | 12.000.000 |
| Primas y reservas | | 44.028.645 |
| Total | | 56.028.645 |

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUG, Méndez N.ñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Diferentes Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos a primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

FOLLETTIN DE LA UNIÓN 584

al cuarto de mi mujer, ¿entiendes? y la mataré con este puñal. Me matarán después, pero nada me importa. El odio me ahoga, me sofoca, y no respiraré con libertad hasta que me vengue. No puedo sufrir más; esto es demasiado; si, demasiado para un hombre que hacía temblar a todo el mundo. Si supieras lo que padezco, Cojuelo, tendrías compasión de mí. Se me trastorna el juicio y parece se me abre la cabeza; la tengo abrasada como un horno; la sangre me hierve en las venas...

—¿Es que te has constipado? Ya te entiendo ya, como si te hubiese parido. En cuanto estornudes se te pasará el muermo. ¿Quieres un polvo? dijo el Cojuelo riendo a carcajadas. Y sacando algunos golpes en la mano izquierda berrada como si fuese una tabaquera; añadió en tono de burla:

—¿Quién te diera, viejo

Viejo, quien te diera

De mi tabaquera.

—¡Oh, Dios mío! ¡Dios mío! ¡quiero volverme loco! exclamó el Maestro de Escuela, casi demente por un vértigo de venganza sanguinaria, ardiente e implacable, que en vano procuraba satisfacer. Al oír el último sarcasmo del Cojuelo, perdió casi totalmente el juicio: frenético, y no pudiendo hallar una víctima que sacrificar a su

FOLLETTIN DE LA UNIÓN 587

ba más alegría que cuando oía gritar a los que el señor Bradamanti arrancaba las ruedas! A cada puntapié que se le daba, a la sordina, se ponían tan rabioso que vuestros ojos blancos se ponían encarnados alrededor, y sólo faltaba una pinita azul en el medio para ser como la escarapela tricolor de los gendarmes.

—¡Qué muchacho, tan divertido! No lo extraño, porque es propio de la edad—dijo el Maestro de Escuela con tono afectuoso, queriendo aplacar al iracundo Cojuelo;—pero en lugar de andar tonteando bien pudieras acordarte de lo que te dijo la Lechuza, ya que la quieres tanto, y echar por ahí un vistazo y sacar los moldes de las cerraduras; ¿me entiendes? Esa gente habló de un dinero que ha de venir el lunes, y como se trata de volver aquí con los compañeros, es menester no perder el tiempo. Sin duda estaba loco cuando hablaba de quedarme en la quinta; al cabo de ocho días me aburriría entre estos payos, ¿no te parece Cojuelo? —dijo el bandido con ánimo de halagar al muchacho.

—Verdad que sí. Para mí hubiera sido un pesar.

—El negocio que podemos hacer aquí es de mucha importancia. Pero aun cuando no hubiese nada que robar, volvería solo con la Lechuza, para vengarme—dijo el bandido con la voz alterada por el odio y el furor;—porque mi mujer es, sin

A los viajeros

Ferrocarriles

Línea de Madrid: TREN CORTO: hasta Muransá, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche. MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana. CORREO, salida, 4'10 mañana; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'30 mañana; llegada, 10'15 mañana. CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos

Los buzones de la capital se recogen a las once de la mañana, dos de la tarde y cinco de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana a 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana a 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diligencias

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso, 9'30 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso, 9 mañana.